

支部新春懇談会のご案内

福光支部

日時 1月28日(月)午後4時
会場 JA福光中央会館

城端支部

日時 2月1日(金)午後4時
会場 城端行政センター

井口支部

日時 1月19日(土)午後6時
会場 井口椿館

福野支部

日時 1月11日(金)午後6時
会場 ア・ミューホール

五箇山支部

日時 1月28日(月)午後3時
会場 五箇山荘

井波支部

日時 1月21日(月)午後5時
会場 井波木彫りの里創造館

利賀村支部

日時 1月23日(水)午後6時
会場 天竺温泉



退職のご挨拶

辻 精二

私こと 10月末をもちまして南砺市商工会を定年退職いたしました。

在職中の素晴らしい出会いと経験は私にとって何ものにも代えがたい宝物であり、大過なく定年を迎えることができましたのもひとえに皆様のご指導ご支援の賜物と深く感謝申し上げます。

振り返るに商工会を取り巻く情勢は大きく変わり、とりわけ広域連携から合併、そして合併商工会の事務局責任者として携わったことなど、瞬く間の41年余りがありました。

今後暫くは充電し、役に立つがあればと思っております。何卒これからも変わらぬご交情を賜わりますようお願い申し上げます。

末筆ながら南砺市商工会の限りない発展と皆様のご健康ご多幸をお祈り申し上げお礼のご挨拶とさせていただきます。

労働保険委託 事業主の皆様へ

3期分の引き落とし日は

1月28日(月)です。

口座残高のご確認をお願いします。



マル経利率のお知らせ

1.75% (設備資金の場合は0.5%2年間)
(軽減され1.25%になります)

支払利息の1/2以内(2年間分)が
南砺市より利子補給されます。

南砺市商工会報

Commerce and industry association NANTO CITY



まつやまなんと

No.20

平成25年
1月1日発行

■編集/発行 南砺市商工会

富山県南砺市やかた324 TEL 0763-22-2536 FAX 0763-22-4317
<http://www.shokoren-toyama.or.jp/~nanto/>



新しき年を迎えて

明けましておめでとうございます。
謹んで新年のご祝詞を申し上げます。
昨年は、復興需要や自然エネルギーの開発、介護・福祉など、成長分野における市場拡大等を背景に、景気は穏やかに持ち直しが期待されましたが。海外における自然災害、中国に発生した考えも付かない日本企業への大暴動の発生等、日本経済に与える大きな被害が発生いたしました。

また、政治は混迷を極め、待ったなしの構造改革は遅々として進まず、円高、原油高の進行、電力供給等の問題を抱え、遂に、与党民主党野田内閣は衆議院を解散し、国民に真を問うこととなりました。

12月16日投票の結果、自由民主党が294議席を獲得し政権復活を果たしました。富山県に於いても田畠裕明、宮腰光寛、橋慶一郎氏と自民党が各選挙区で勝利されました。安倍自民党総裁は長かった経済の回復を図る為、いち早く強力な経済政策を掲げました。我々商工業者にとっては経済の立ち直りを一刻も早く実行して頂くよう切望するものです。

南砺市商工会は合併後今年5年目を迎ますが、全国商工会連合会の統一スローガンであります「行きます 聞きます 提案します」の特に「提案」について重点を置き、企業の経営課題解決の支援を行います。其の他地域における課題は多くありますが、各支部の特色を活かして南砺市全体の活性化に望みたいと思います。北陸新幹線開通をあと2年余りに控え、南砺市

南砺市商工会
会長 西村亮彦

の観光資源を観光協会と協力し魅力ある地域づくりを行い、推奨土産品・食・宿泊等の普及に努めることが大切だと思います。今春一つ気がかりなことがあります。中小企業金融円滑化法がこの3月31日で切れます。民主党が政権を取った2009年は、前年秋のリーマンショックによる影響で景気は最低でした。亀井静香金融担当大臣は中小企業の事業構想の転換に着手しなければならないのに先送りして、中小企業金融円滑化法を通させ、そのおかげで助かった中小企業もあったようです。

しかし、一向に景気は回復せず、このままでは返済に苦しむ企業が増えるだけ根本的な事業構造の転換解決に至っておりません。金融庁は自主再生の見込みが無い企業については中小企業金融円滑化法にかかわらず、安易な期限延長を認めず、債務者区分を要管理以下とし、債務整理や自主廃業を前提としたスキームを提案、実施するようにとの指導を発しました。円滑化法の期限切れと同時に中小企業の融資は大混乱になる可能性が高いのです。十分に注意が必要かと思います。

このように、今年も政権は変わったというものの、確実な景気回復は未知数であり、それぞれが努力をして行きましょう。

我々商工会役員一同は、今年も会員・青年部・女性部・同友会の皆様から大きなお力を頂き、商工会発展のため頑張っていく所存でございます。

新春に当り、皆様方のご健勝とご多幸、ご繁栄を心よりお祈り申し上げます。

平成25年1月吉日

商業・サービス業部会 部会長 久恵龍三

昨年は商業・サービス部会の発展にご尽力された中西前部会長がご逝去されました。中西さんの功績に感謝すると共に、謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

さて、商工会が合併して4年目を迎えた昨年でしたが、商店街を取り巻く環境は日々変化してきました。また、合併のメリット・デメリットも浮き彫りになってきました。

これらのこと踏まえ、当部会では共通商品券の販売、レシートdeサポート事業の推進を柱に、販促活動を促進すると共に、商店街の魅力度向上を図り、地元での消費回帰・拡大を目指します。

会員の皆様のご理解とご協力をお願い申し上げます。

工業部会

部会長 川田征利

新年あけましておめでとうございます。
昨年の7月から、片山部会長から工業部会長のバトンを引き継ぎ、お世話をさせていただくことになりました。会員の皆様には、部会運営に関して引き続き、ご理解とご協力をお願ひいたします。

昨年は新たに、製造業並びに建設業を対象に基準協会等が主催する技能講習等の受講促進を図り、危険ゼロの職場づくりと安全作業に必要な知識や資格取得及び技能向上を目的として、技能講習受講支援事業を立ち上げております。

前部会長の方針を引き継ぎ、開かれた部会を目指して参りますので、ご指導、ご協力をお願ひいたします。

建設業部会

部会長 渡邊秀一

新年 明けましておめでとうございます。
昨年は建設業部会の運営にご協力とご理解を賜り、心よりお礼申し上げます。

ご存知の通り、非常に多くの会員を対象にしている部会であり、職種や規模も多種に渡ります。それ故、どのような事業が商工会会員の皆様の役に立つか、いつも悩むところあります。労務管理の講習等はもとより、TPP問題、社会保険の未加入問題等、建設関連業種の抱える問題や将来に向かっての展望等、会員の要望にできるだけ沿った事業展開を行ってまいりたいと思います。インフラ整備、災害、雪害に第一線で対応している業種としての自負を持ちながら、まずはコミュニケーションからをモットーに活動を進めます。今後も変わらぬご支援をお願い申し上げ、新年の挨拶とさせていただきます。

観光部会

部会長 川合声一

新年明けましておめでとうございます。
北陸新幹線の開業がいいよ来年度と目前に迫り、「きてきて富山 きときと富山」というキャッチフレーズも公募によって決定されました。

東海北陸自動車道の全線開通後に中京圏からの観光客が大幅に増加したのは記憶に新しいところございますが、今回も同じように首都圏から多くの観光客の皆様が富山そして南砺市にお越しになることが予想されます。

南砺市では、フランスの旅行ガイドミシュランで三ツ星を獲得した金沢市・高山市・白川村と官公連携事業として「三ツ星街道」を推進し、新幹線開業を見据えた展開を積極的に行っていく予定です。
また近年は観光客の目的として歴史や文化に加えて「食」も大きな観光地の魅力となっていますが、昨年市内の飲食店様等のご協力を頂きスタートした「南砺まぶし」も観光資源の一つとして多くの皆様にアピールしていきます。
新幹線開業という南砺市の観光をアピールする絶好の機会に向け、ぜひ皆様のご協力をお願い申し上げます。



新年のご挨拶

日頃より同友会活動にご協力いただき誠にありがとうございます。昨年は中小企業を取り巻く経営環境もさらに厳しくなり、当会では会員相互の交流により会員意識の高揚を図り、地域経済の活性化のために、まず自社の経営基盤の強化を実践することが重要な年だと感じます。

「自分を成長させるために問題は存在する。」「問題も悩みもない成長・発展はない。」この言葉を肝に銘じて一年間活動しますので皆様方のご指導・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

南砺市商工同友会長

河合秀和



新年のご挨拶

明けましておめでとうございます。日頃より青年部活動にご理解と温かい声援をいただき、誠にありがとうございます。

今年のスローガン「共存共榮 魅力ある青年部に向かって~」を運営方針として、部員同士の事業を知り、新しいものを生み出す紹を作り、市民の皆様に各青年部員の商売を知つてもらうため、青年部員自身が講演を行うという事業を、12月に「南砺市商工会青年部の日」と題して行いました。

その結果、まちの方々からは「青年部!今度何するがい?」「南砺市のために期待しとるぞ、青年部!」という温かい声をかけられました。

本年もより地域に必要とされる青年部を目指していきたいと思いますので、ご協力ご指導のほどよろしくお願いします。

南砺市商工会青年部長

柴田昌尚



女性の特性を生かしさらなる活動を

明けましておめでとうございます。昨年は女性部の皆様方には大変お世話になり、心から感謝申し上げます。昨年は全国に先駆け富山県商工会青年部・富山県商工会女性部連合会結成50周年記念式典が開催され、何かと忙しい年でした。

その中、南砺市商工会女性部としては、「元気な商工会地域づくり支援事業」で、南砺市にまつわる「なんといふ話」エッセイ作品の募集をいたしました。12月8日に表彰式を行い、皆さんと一緒に一つの事を成し遂げたとき、より深い絆が出来たように思います。

まだまだ、経済環境の厳しい中、女性の感性を活かし地域に貢献できる街づくりを、女性部の皆さまと一緒に行いたいと思っています。

今年も変わらぬご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。

南砺市商工会女性部長

本多峰子

「FB良品NANTO」出店募集!

南砺市の特産品等の通信販売ページである「FB良品NANTO」が12月8日にスタートしました。

「FB良品NANTO」は、フェイスブックを利用した、通信販売システムであり、出品者は、出品に伴う費用負担等はありません。(ただし売上が発生した場合には、商品販売価格の約9%の手数料と送料がかかります) またパソコン等の設備や技術がなくても出品は可能です。

南砺市では、これから「FB良品NANTO」の更なる周知に努め、販売商品も増やし、本市特産品を大いにPRすることで、特産品等の売上向上に努めたいと考えております。

「FB良品NANTO」の出品商品は随時募集しています。商工業特産品を出品ご希望の方は応募用紙、出品者(生産者情報)登録シート(南砺市のHPよりダウンロードできます)並びに商品等の写真データを南砺市商工会へ提出して下さい。

FB良品NANTO <http://nanto.fb-ryohin.jp/>

お問い合わせ先

南砺市商工課 TEL 0763-23-2018 FAX 0763-62-2112
南砺市商工会 TEL 0763-22-2536 FAX 0763-22-4317

FB良品とは

FB良品とは、自治体向けの通販サイトで、全国のフェイスブックユーザー向けに開発されたサイトです。どなたでも閲覧可能ですが、商品を購入される場合は、フェイスブックのアカウント登録が必要になります。日本では、佐賀県武雄市で最初に導入され、現在5市町で特産品の通販サイトが開設されています。

オープニング商品一覧

新入会員名簿

。。。入会ありがとうございます！。。。

事業所名	代表者	住所	業種	創業	地区
システム渡辺	渡辺 茂	南砺市遊部1010	一般管工事	S54.8	福光
株エス・アール・エス	脇田 崇	南砺市福光277-1	コンピューターシステム開発・メンテナンス	S54	福光
カンダ精巧	神田 和彦	南砺市福光吉江中948	金型部品加工	H7.1	福光
司法書士 新山清事務所	新山 清	南砺市やかた147	司法書士	H24.10	福野
中部自動車共済協同組合南砺代理所	堀田 實	南砺市福野上町1611	保険サービス	H21.1	福野
セブン・イレブン南砺二日町店	堀 和有	南砺市二日町字寺腰1600-1	コンビニエンスストア	H24.11	福野
一般社団法人日本ミャンマー互敬交流協会	太田 昭彦	南砺市山見1343	コンサルタント	H24.11	井波
前田接骨院	前田 治伸	南砺市城端946	接骨院	S55.4	城端
美容室ecru	堂前 順子	南砺市城端215	美容室	H24	城端

経営革新事例紹介!

(株)恵伸工業

代表者 鈴木健双
住所 南砺市下吉江72
TEL 0763-22-7373
業種 金属製品塗装



「ドラム表面ウレタンの独自加工法の開発とその応用」

弊社は、昭和54年に会社を設立。当初は機械塗装を行う会社としてスタートし、その後、顧客の要望もあり、食品機械、制御BOX等ウレタン塗装から、焼きつけ塗装の分野にも進み、現在は粉体塗装もしております。また、レーザー加工機を中心として、金属加工業も始めました。

会社の特徴としては小ロット、多色性、特殊塗装、そして小物から大物まで(最大2.5トン)の塗装が可能です。大手企業から個人企業にいたるまで取引しており、高品質のものをスピーディーに仕上げることを得意としております。

しかしながら、摩耗が激しいウレタン素材を使用する装置(ドラム)の主要部分に対する加工については、遠隔地への外注に頼らざるを得ませんでした。

今回、ウレタンエラストマーによるウレタンローラーの加工技術を確立し、その周辺技術を含めた一貫生産体制の構築に成功したことにより、大幅な納期短縮とコスト低減を実現いたしました。本技術の採用によって他者との競争力を高め、さらに応用分野への進出も視野に入れて今後も経営の向上を図っていきます。

第4回 会員交流大会開催



12月20日(木)福野文化創造センターへリオスにおいて、来賓、受彰者、会員等約190名が参加して第4回会員交流大会が開催された。

西村会長開会挨拶の後、南砺市商工会長表彰(優良従業員表彰)として西村会長より55社59名の方々に表彰状と記念品が贈呈された。続いて富山県商工会連合会専務理事池田進氏より中小企業庁長官表彰として、西村会長はじめ3名の役職員に、また全国商工会連合会会長表彰として、吉田勉理事はじめ2名に表彰状の伝達が行われた。



記念講演ではNPO法人国際変動研究所 理事長、そして日本初の軍事アナリストである小川和久氏より「日本は国境を守れるか 激動する北東アジア情勢と日本の安全保障」と題し、約1時間30分に亘りご講演をいただいた。

ア・ミュージーに会場を移した交流会では、アトラクションとして南砺市觀光大使の林道美有紀さんが三曲の歌を披露し、山邊県議よりお祝いの挨拶と乾杯の後、会員同士が親睦を深めた。

青年部活動報告

「なんと！青年部大学校」



12月8日に福光福祉会館において成人を対象にした「なんと！青年部大学校」を開催し、市内から約80人が受講した。

この事業は、豊富な「知識」「技術」「経験」にあふれたプロフェッショナル集団である青年部員が自ら講師となって自分の商売の技術、専門知識を直接市民の方々に習得してもらい、身近なプロの存在を再認識してもらう体験型授業となっており、初めての開催となる。また、青年部員は講師になることによって自己能



力、職能の向上、企業のPRにつなげ、市民との新たな接点の構築を目指している。

今回、「男の肴大学校」「クリスマスケーキ大学校」「利き酒大学校」「年末の大掃除大学校」の4講義を開講し、それぞれの専門部員が豊富な技術や知識を披露した。

この日は「南砺市商工会青年部の日」と銘打って同青年部が同会場にて小中学生が対象のものづくり体験事業「チャレンジマイスター」も開催し、「そば打ち体験」「クリスマスリースづくり体験」「クリスマスケーキデコレーション体験」の3コースに91名の児童が参加した。

また、「今さら聞けない接遇マナー」講習会も開催し、部員の資質向上にも取り組んだ。夜には市商工会青年部が合併後、初めてとなる「大交流会」を開催し、夜遅くまで酒を酌み交わし、絆を強めた。

女性部活動報告

南砺市商工会女性部講演会

日 時 平成24年12月1日(土)午後2時～
場 所 じょうはな座
講 師 数学者 石井志保子氏
テ マ 『女性が学ぶということ』



「日本の女性は、学ぶことが大好きだと思います。美術館でも、博物館でも女性が大変多いです。」と、講演会が始まりました。自分が高校生のころ、研究者になりたいと先生や父親に相談した時、女性の幸せはそんな物ではないと言わされたそうですが、夫に支えられ研究することを認められ、応援してもらいたい、現在の自分があるということ。

50年前に、地球化学者であり、女性科学者のロールモデルである猿橋勝子先生が猿橋賞を創設されました。猿橋賞とは、第一線で活躍する女性科学者を表彰する賞だそうです。石井志保子氏は、第15回猿橋賞を受賞しておられます。

最後に「いくつになっても数学の研究は続けたいと思います。望めば出来る時代になっていると思うので、いろんな偏見を待たず、何歳になっても、生き生きとした好奇心を持って学んで欲しいと思います。」と締めくくられました。

『元気地域づくり支援事業』を実施!

「南砺市の魅力、再発見！」を目的として、エッセイ書き方講座、講習会を開き募集を行い、南砺市の魅力をエッセイ作品集としてまとめる事業を実施。

また、健康づくり講習会はヨガセラピーに変更し、一

泊視察研修では昨年講師で来て頂いたセーラさんの地元小布施へ訪問し、部員同士の健康と交流を図った。

各支部での資質向上支援事業も、計画通り取り組んでおります。

南砺市商工同友会

セミナーと全体交流会のお知らせ

日 時 2月21日(木)午後5時30分より
会 場 川合田温泉山田屋(福光)
講 師 井澤岳志(飲食店専門コンサルタント)

五箇山全国展開支援事業

世界遺産五箇山合掌かくれ里物語をテーマに観光商品と特産品開発で全国へ発信

南砺市商工会五箇山支部では、本年度国の補助事業である小規模事業者地域力活用新事業全国展開支援事業(本体事業)の採択を受け、地域資源を生かした観光商品開発や特産品開発の調査研究を進めている。

高速道路の全通は、世界遺産合掌造り集落へのピンポイント観光となり街道沿いの事業者は疲弊。改めて地域全体として観光事業を安定的に発展させる事が強く求められているからである。

当事業は、「世界遺産五箇山合掌かくれ里物語」をテーマとし、「くらしが世界遺産」をコンセプトに、暮らし体験ができる宿泊プラン等(着地型観光開発)を試験的に始めている。

プランは1泊2日で五箇山の宿に宿泊しながら、空き家の合掌造りを活用した手仕事体験や民謡や昔語りにふれ、夜回り活動など五箇山の暮らしぶりを体験するものとなっている。

また、11月11日～25日まで着地型観光「世界遺産のくらし博」を実施、既存のライトアップに雪囲い作業体験や昔語り、和傘作りなどの体験メニューを紹介、広く周遊性を図るとともに、11月23日には本事業で開発した特産品、和紙の原料である楮、その葉を使ったシフォンケーキやサブレ、豆乳アイス。またぞうめんかぼちゃのジャムやエゴマのふりかけの試食会を開催、アンケート調査を行った。特産品は、いく度かの試作と改良を重ね商品化を図る。

また一連の企画は11月1日発行の関東・東北版じゃらんに記事を掲載。ご当地じゃらんや、イベントちらしを作成し、高速道路、サービスエリアなどで配布、全国に情報発信を展開している。

スタンプラリー登録メニュー

(15店17品 12/1現在)

(福光地区)

レストラン たんぽぽ	「南砺きつねまぶし」
居酒屋 みち草	「じょうとあなごのわわろ鍋」
板前居酒屋 万福	「昆メまぶし」
ブッセリーたか炎	「南砺きときとまぶし」
医王アローザ	「たか炎リゾット」
	「I O X 風」

(福野地区)

居酒屋 辰正	「ねばとろ麺」
	「ゆつけまぶし」
炭火焼はな牛	「なんと！石焼まぶし」
サンタナハウス	「カレー焼きそば」

(城端地区)

西洋膳所 浪漫亭	「シルクポーク丼」
うなぎ 南幸	「なんなんまぶまぶ」
万水閣	「岩魚桜Ⅱ」

(五箇山地区)

五箇山の味ふるさと	「岩魚茶漬け」
五箇山旬菜工房いわな	「いわな山菜茶漬け」

(井波地区)

うまいもん処吟奴	「ぎんやどんぶり」
----------	-----------

(利賀地区)

古民家の宿 おかべ	「焼いわな寿司」
-----------	----------

「南砺まぶし」登録メニュー募集中

登録メニューの提供店には、のぼり旗、POP等の販促ツールが提供される他、HPへの掲載、「南砺の食発信事業」を通じての各種メディアでの宣伝が行われる予定です。



和傘作り会場

南砺まぶしスタンプラリー開催中 2月28日迄

